

Permanece en bancada

Deja MC y va con Taboada

Señala legislador que se sumó al aspirante por la baja posibilidad de MC

EDUARDO CEDILLO

Con la intención de provocar un "voto útil", el diputado local por Movimiento Ciudadano, Carlos Fernández Tinoco, dejó Movimiento Ciudadano y se unió a la campaña del candidato a la Jefatura de Gobierno de la coalición Va X la CDMX, Santiago Taboada.

"El hecho de que la gente vea que su voto es útil, de que realmente vea que va a sumar a un proyecto que tiene posibilidades de ganar y que representa un cambio. Eso es lo que nos motiva", dijo el aún emecista.

Fernández Tinoco se unió a la bancada de Movimiento Ciudadano a inicios de 2023, luego de haber dejado al PRI, partido con el que llegó al Congreso por la vía plurinominal, y a la bancada del PRD, con al que coqueteó por unos meses en el Congreso.

Con esta salida, el emecista sumó tres saltos de partido en menos de dos años.

Hasta ayer, era integrante de la bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso de la Ciudad de México y candidato de este partido por el Distrito 5 local.

"El día de hoy (ayer) fue la declinación de mi candidatura, nos sumamos al proyecto de Santiago. Todavía no se ha hablado si dejo la bancada, tengo muy buena relación con mi amigo, el diputado Royfid Torres, ha sido muy respetuoso de mis decisiones, como siempre", dijo.

Ayer, Taboada encabezó un evento en Azcapotzalco, con el objetivo principal de presentar al nuevo integrante que se suma a su campaña.

"Yo no quiero ser el responsable de dividir el voto, por lo menos en mi demarcación, lo que hemos trabajado en Miguel Hidalgo y Azcapotzalco. Es una responsabilidad democrática importante que en un momento tan trascendental como el que se está viviendo, donde la Oposición puede ganar la Ciudad, sumémonos para que pueda pasar eso", apuntó Fernández Tinoco.

Afirmó que ve en Movimiento Ciudadano un proyecto joven y con propuestas, pero que no representa una mayoría importante en la Ciudad, lo que lo llevó a buscar una mejor carta.

"Es un proyecto noble, es un proyecto joven, pero, hoy por hoy, con un 5 por ciento, con un 6 por ciento, 4 por ciento, depende la Alcaldía y la suma de todos, en realidad no hay posibilidad de que sea competitivo para ganar la Jefatura de Gobierno", señaló.

Taboada abrió los brazos a Fernández Tinoco y le reconoció por votar junto a la Oposición en Donceles.

"Hoy es momento de sumar, de coincidir, de dejar atrás las diferencias, porque hoy está en juego la Ciudad de México, una Ciudad que no funciona", expresó. Carlos Fernández Tinoco, diputado de MC

El día de hoy (ayer) fue la declinación de mi candidatura, nos sumamos al proyecto de Santiago. Todavía no se ha hablado si dejo la bancada".



• El diputado Carlos Fernández Tinoco anunció que se sumó a la campaña de Santiago Taboada ayer en Azcapotzalco.

Va Salomón Chertorivski por eutanasia

Autor: Eduardo Cedillo Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/va-salomon-chertorivski-por-eutanasia/ar2786767?v=2

El candidato a la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, prometió garantizar la eutanasia en la Ciudad de México.

"Vamos a legislar y vamos a lograr que en esta Ciudad de derechos la muerte digna sin dolor sea una realidad; es decir, hay que entender con puntualidad que estamos envejeciendo, las enfermedades crónicas no transmisibles van a ser cada vez más prevalecientes", señaló.

Ayer, el emecista presentó su proyecto de Salud, donde destacó que la Capital debe de mantener su propio sistema de salud y recuperar la inversión que se dio a IMSS Bienestar, así como la garantía a la eutanasia.

"Aunque prevengamos, aunque curemos mucho de lo que suceda, va a haber personas que tendrán una enfermedad terminal que sea incurable, va a haber personas que tengan un dolor que sea insoportable y no responda ya a los tratamientos paliativos", resaltó.

Chertorivski enfatizó que el derecho a la muerte digna también es un derecho, por lo que será un tema prioritario, a través de modificaciones desde el Congreso de la Ciudad de México.

"Va a haber la posibilidad de que, en condiciones límite, una persona en pleno uso de sus facultades y ejerciendo su derecho, pueda optar por la eutanasia como una posibilidad de finalizar su vida sin dolor y con dignidad", puntualizó.

El plan de salud que propone el emecista va en siete vías: recuperar el sistema de salud de la CDMX, crear un esquema de prevención, garantizar atención médica a los primeros mil días de las personas, sistema único hospitalario, digitalizar la salud, eutanasia e inversión de 100 millones para lograr los objetivos.

Promete Brugada quitar examen de admisión

Autor: Selene Velasco Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/promete-brugada-quitar-examen-de-admision/ar2786770?v=1

La candidata a la Jefatura de Gobierno de la CDMX por Morena, Clara Brugada, realizó campaña en el Instituto Politécnico Nacional (IPN).

Ayer, en la sede de estudios superiores la morenista prometió que, de ganar la elección el 2 de junio, se eliminaría el examen con el que la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems) evalúa el aprendizaje de quienes buscan ingresar al nivel medio superior y les asigna una escuela pública.

También prometió que si es electa se crearían más becas, aunque no informó cómo se evaluaría a las y los estudiantes sin el examen de Comipems o presupuestos estimados para cubrir los montos que representen las becas.

Brugada dijo que se darían becas de transporte público a universitarios; dinero por cumplir 25 años de edad y apoyos en especie para proyectos colectivos como jóvenes autogestivos.

Habló sobre crear un programa de salud mental y emocional en todas las escuelas de la Ciudad y contra la eliminación de la violencia en contra de las mujeres.

Acerca de este tema, Brugada no brindó detalles de cómo se lograría o el presupuesto o planes necesarios. Dijo que se crearía una defensoría social de las mujeres y un programa para atención casa por casa en apoyo a este sector.

La ex Alcaldesa de Iztapalapa añadió que si ganara requeriría a la institución para aumentar el número de cámaras en la Ciudad de México.

"Necesito al Instituto Politécnico para trabajar con tecnología en estos temas", expresó.

En el evento también estuvo en acto de campaña la candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum.

Propone Taboada desaparecer el Invea

Autor: Alejandro León Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/propone-taboada-desaparecer-el-invea/ar2786775?v=1

Santiago Taboada, candidato de la Oposición a la Jefatura de Gobierno, propuso eliminar al Instituto de Verificación Administrativa (Invea) de la Ciudad de México.

Dicha iniciativa la ha planteado el PAN, al menos, desde 2018, cuando la bancada de ese partido estimó que se ahorrarían más de 294 millones de pesos en la desaparición del Instituto.

En ese año, legisladores panistas indicaron que el propósito sería eliminar funciones duplicadas, erradicar las quejas y dotar de autonomía a las alcaldías.

Ayer, en un evento en Coyoacán, Taboada denunció que el Invea ha lastimado a diferentes sectores de la CDMX. "Se los dije a los transportistas, el Invea ha servido para lastimar al transporte, para lastimar a los taxistas, para lastimar al comercio establecido en esta Ciudad.

"Muchos nos han dicho que son las quincenas, prácticamente los días más importantes donde llega el Invea a quererlos clausurar, esas son facultades que les vamos a dejar a los alcaldes", comentó el aspirante.

Acusó que el Instituto amedrentó a transportistas para que no acudieran al acto que protagonizó.

Luego de que en el debate presidencial del domingo la candidata Claudia Sheinbuam hablara del llamado cártel inmobiliario en la Alcaldía Benito Juárez, Taboada insistió que la Fiscalía de Justicia no le ha comprobado algún delito.

"Si hay un cártel en esta Ciudad está en las oficinas de Martí Batres", aseveró.

También consideró que Morena no ha dicho la verdad sobre los gastos de campaña de la candidata Clara Brugada.

"Así como se les cayó el Metro, sus mentiras se están cayendo una a una y así se les va a caer la candidatura", expresó.

"Tienen miedo, vamos a ganar Iztapalapa": Santiago Taboada

Autor: Laura Arana

Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/tienen-miedo-vamos-a-ganar-iztapalapa-santiago-taboada/

"Es muestra del miedo que tienen. Les vamos a dar un sustito y les vamos a ganar Iztapalapa", señaló Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por el PAN-PRI-PRD, sobre la acusación de su contrincante, Clara Brugada, sobre la intención de la oposición de comprar 300 mil votos en dicha demarcación.

"Imagínate que los compradores de votos de esta Ciudad, de los que crearon la compra de votos en esta Ciudad, como es Morena por eso están amenazando a la gente de que si no votan por ellos les van a quitar programa sociales, ahora me están acusando a mí. Ese es el tamaño del miedo. Lo que pasa es que las cuentas en Iztapalapa ya no les van a salir", dijo en entrevista al término de un mitin en Azcapotzalco.

Taboada insistió en que "tienen mucho miedo", pues han realizado eventos a la misma hora y en la misma demarcación: "Nos hemos dado unos tiros, ahí en los eventos, y la gente con nosotros ha estado convencida. A la gente que ha estado en este proyecto, no le hemos tenido que decir que le vamos a quitar una beca. Nosotros estamos sumando con convicción, gente que está hasta el gorro de este gobierno".

El candidato acusó que "el programa de reconstrucción fue un saqueo", por lo que se comprometió a realizar un plan "acelerado" durante los próximos dos años, para que los damnificados del sismo de 2017 retornen a sus casas.

"A esos damnificados vamos a apoyarlos. Para que puedan regresar a su vivienda", aseguró.

"Se está yendo el gobierno de Martí Batres, pero lamentablemente sigue la gente sin regresar. Les dio dinero grupo Carso, Fundación Slim, les dieron dinero gobierno federal y ¿dónde están esas viviendas reconstruidas? Eso es algo que vamos a revisar ahora que ganemos el Gobierno de la Ciudad", señaló.

Sobre los excedentes de departamentos que se iban a vender en los edificios reconstruidos cuestionó: "¿Quiénes son los dueños, dónde están? Tiene que haber justicia".

Durante su vista a Azcapotzalco, manifestó su respaldo a la candidata de la coalición a la demarcación, Margarita Saldaña. "Les pedimos que apoyen a Margarita para darle continuidad, dar orden, agua y seguridad a Azcapotzalco", agregó.

Salomón Chertorivski alienta a los universitarios a emprender

Autor: Alberto Acosta Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/salomon-chertorivski-alienta-a-los-universitarios-a-emprender/

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, ofreció una conferencia magistral en el Auditorio Carlos Pérez del Toro, de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde señaló que una de las alternativas para quienes egresan de las universidades del país, es el emprendedurismo y el autoempleo.

"Atrevámonos a emprender", fue el exhorto del abanderado naranja a los universitarios que se dieron cita en dicho auditorio, donde compartió su plan de gobierno en materia económica, en el cual una de sus propuestas es incentivar el emprendimiento.

"Mi gobierno será un aliado de ustedes para facilitar la constitución de empresas, de acceso a la información económica, pero sobre todo, para el financiamiento del desarrollo de proyectos y negocios", añadió Chertorivski.

En su discurso, el abanderado de Movimiento Ciudadano manifestó que las juventudes sí están interesadas en los grandes temas que involucran a la Ciudad de México, como lo son el cambio climático y la contaminación, las energías limpias, el grave problema del agua, su primer empleo y la vivienda.

En el tema de la educación, compartió que uno de los ejes de su estrategia será el hacer alianzas con las universidades, y en específico con las facultades, para desarrollar programas sencillos, pero formadores, que preparen a la juventud con herramientas para la vida, no sólo para pasar exámenes.

Luego de su participación en la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM, Chertorivski encabezó un volanteo en compañía de Sofía Margarita Provencio, candidata a la alcaldía de Coyoacán, sobre la avenida Paseos de las Facultades para doblar en Cerro de Tlapacoya y tomar la Línea 3 del Metro en la estación Copilco y hacer un recorrido hasta Niños Héroes.

Posteriormente, el candidato visitó el Mercado 1 de Diciembre en la alcaldía Benito Juárez, en donde saludó y conversó con los comerciantes y locatarios, cerrando su jornada de campaña con una activación en crucero y pega de calcas en la intersección de las avenidas Eugenia y Cuauhtémoc.

Clara Brugada expone planes a la comunidad libanesa

Autor: Frida Sánchez Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/clara-brugada-expone-planes-a-la-comunidad-libanesa/

Clara Brugada, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena-PT-PVEM, sostuvo una reunión con la comunidad libanesa, a la que dijo que pretende fortalecer la unión y el trabajo conjunto a favor de la Ciudad de México.

"Para mí es un honor encontrarme con esta comunidad maravillosa, yo sé que esta comunidad ha trabajado muy de cerca con los gobiernos de la Ciudad y pretendo que se fortalezca esta unión y este trabajo a favor de la Ciudad", expresó.

Acompañada por Daniel Karam, presidente del Centro Libanés, y el excanciller Marcelo Ebrard, la candidata morenista expuso algunas de sus propuestas de campaña, entre las que destaca la creación de una agencia de atracción de inversiones, con la finalidad de que la Ciudad de México siga siendo "un polo atractivo de inversiones".

Dijo que de ganar los comicios del próximo 2 de junio, regresará para que la comunidad conozca las Utopías que plantea como parte de su campaña y para que la acompañen en la creación de residencias para adultos mayores.

En su visita al Centro Libanés, Brugada Molina escribió un mensaje para la comunidad libanesa: "Contamos con ustedes para que esta maravillosa Ciudad siga siendo próspera y santuario de las poblaciones migrantes del mundo".

A su vez, se comprometió a que, de ganar la Jefatura de Gobierno, hará lo posible para acelerar el proceso para la construcción de una escultura del inmigrante en la capital del país.

En entrevista posterior, destacó que la comunidad libanesa ha invertido en diversos lugares de la Ciudad y se ha caracterizado por llevarse bien con todos los gobiernos de la capital.

"A mí me da gusto, es la segunda vez que vengo, no se había hecho tan grande y tan importante como esta, y agradezco mucho su oportunidad", expresó.

En su turno, Daniel Karam, presidente del Centro Libanés, afirmó que el objetivo de invitar a los candidatos a la Jefatura de Gobierno es para permitir que la comunidad mexicana de ascendencia libanesa conozca a los perfiles que van por este cargo.

Por la tarde, la exalcaldesa de Iztapalapa encabezó asambleas territoriales en cuatro puntos de la alcaldía Tlalpan, en donde llevó sus propuestas a los vecinos.

'Tengo las manos limpias': Taboada, respecto a Cártel Inmobiliario de BJ

Autor: Hilda Castellanos-Lanzarin

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/tengo-las-manos-limpias-taboada-respecto-a-cartel-inmobiliario-cdmx/1645525

El candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va X la CDMX, Santiago Taboada aseguró que "tiene las manos limpias" y rechazó tener cualquier nexo con el llamado Cartel Inmobiliario de la alcaldía Benito Juárez.

Al responder en sus redes sociales a los señalamientos hechos durante el debate presidencial del pasado domingo, por la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, por su presunta implicación con la red de corrupción inmobiliaria tejida en Benito Juárez por ex funcionarios de esa demarcación, Taboada Cortina enfatizó que, a pesar de que lo han investigado y hasta han intervenido sus conversaciones telefónicas no le van a encontrar nada, y dijo tener las manos limpias.

Taboada expresó que el Gobierno capitalino lleva tres años investigándolo; "han intervenido ilegalmente mi teléfono para escuchar mis conversaciones, pidiendo información personal bancaria y hasta con mi familia se han metido".

"No me van a encontrar nada, tengo la frente en alto y las manos limpias y muy orgulloso de los resultados que hice en Benito Juárez", enfatizó.

En un video mensaje subido en sus redes sociales, Taboada aseguró que, ante lo dicho por la candidata presidencial, él sí tiene cómo demostrar que "el cartel inmobiliario es Morena y tiene su oficina central en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento".

En este sentido, Taboada acotó que "la mafia inmobiliaria inició con el Bando Dos" hace 20 años, con los gobiernos de Morena y continúa con el Jefe de Gobierno, Martí Batres.

En su mensaje en X, Taboada señaló que le hablará de manera frontal a los capitalinos, al asegurar que el problema de falta de agua es responsabilidad del Sistema de Aguas de la Ciudad de México porque son ellos, dijo, "quienes autorizan donde hay agua y por tanto donde sí se puede construir".

Agregó que la Secretaría del Medio Ambiente es la que autoriza el impacto ambiental de cada proyecto inmobiliario, mientras que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda es la que autoriza el uso de suelo el plan y el proyecto de impacto urbano de cada construcción en la Ciudad de México, en tanto que el Instituto de Verificación Administrativa es el responsable de verificar el uso de suelo y dar seguimiento a la obra.

"Si tú ves que hay una construcción que tiene pisos de más, que excede los límites permitidos o está afectando tu casa, el culpable es el INVEA" señaló el candidato de la coalición PRI-PAN-PRD.

Taboada enfatizó que donde se cierra el círculo del cartel inmobiliario de Morena es el la Tesorería de la CDMX, donde los capitalinos pagan el predial y los impuestos.

Por último, el panista remarcó que él sí puede presumir resultados "en seguridad, en salud, en calidad de vida, en deporte y en competitividad económica. Ni sus mentiras les van a servir ahora para frenar la clara caída de su candidata", concluyó.

Taboada convertirá pendones electorales en bolsas de doble uso

Autor: RedacciónHilda Castellanos-Lanzarin

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/taboada-convertira-pendones-electorales-bolsas-de-doble-uso/1645655

El candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va X la CDMX, Santiago Taboada, adelantó que a partir del 3 de junio, una vez ganada la elección, iniciará con el retiro de la publicidad electoral-pendones, gallardetes y mantas, entre otros- para someterla a un proceso de reúso y reciclaje.

Afirmó Taboada que, no esperará a tomar protesta el 5 de octubre, para destruir y reutilizar el material electoral, sino que será a partir del día siguiente de la elección, el 3 de junio, cuando, con el material de plástico o de tela de su publicidad electoral que será retirado de sitios o mobiliario urbano, como postes y semáforos, se empezarán a maquilar bolsas, para todo uso.

Se trata de parte del acuerdo alcanzado la semana pasada con el gremio de recicladores de la ciudad, dijo Taboada Cortina ante la comunidad estudiantil de la Universidad La Salle, con la que sostuvo este martes un encuentro.

El panista presentó ante los jóvenes universitarios una muestra de cómo se transformará un pendón en bolsa reutilizable, que se realizará no solo con su propaganda electoral, sino también con la de sus contrincantes, dijo.

"Aquí está un pendón completo, no los estoy choreando, este pendón va a ser una bolsa y va a ser otra cosa más, pero lo que sí es que no va a ser basura. (...) no me voy a esperar a que el 5 de octubre tome protesta. El 3 de junio, todo mi equipo va a bajar mi propaganda y la de todos los demás candidatos y vamos a limpiar la ciudad", aseguró, en medio de vivas y porras de los estudiantes.

El candidato de la coalición PRI-PAN-PRD, afirmó que la medida forma parte de su eje de sustentabilidad, movilidad y medio ambiente que incluye además la disminución de la emisión los bonos de carbono, con la reducción del uso de los automóviles particulares, para lo que se dará un impulso al Sistema de Transporte Colectivo.

Como parte de este plan dijo, ampliación de las Líneas 2, del Metro, hasta Xochimilco, pasando por el Estadio Azteca, y la 3, de Barranca del Muerto a San Jerónimo, precisó.

"Tenemos que optar por que la gente se baje del coche. Tiene que haber dos maneras: la primera un transporte seguro y la segunda tiene que ver con un transporte eficiente", precisó.

En su encuentro con estudiantes de La Salle, ubicado en Avenida Benjamín Franklin 47, Col Hipódromo Condesa, alcaldía Cuauhtémoc, el panista fue sometido a un ejercicio de preguntas por parte de los universitarios colocadas en urnas electrónicas. Taboada fue cuestionado sobre su propuesta de modelo en materia de seguridad, educación, economía, agua, salud, y medio ambiente y opciones para el sector juvenil.

En este sentido, el candidato opositor expuso ante los estudiantes que promoverá el programa de Primera Vivienda, para garantizar que tengan la oportunidad de contar con su propia casa, "ya sea comprada o rentada, pero que tengan opciones para independizarse y madurar", afirmó.

Además, se comprometió a impulsar las incubadoras de nuevas empresas, para impulsar el primer empleo entre universitarios recién graduados.

Por último, el candidato llamó a los jóvenes no tenerle miedo al cambio y a salir a votar el 2 de junio, con un voto informado, dijo, al señalar que en esta elección solo hay dos opciones; el de Morena, "que en 27 años no lograron grandes cambios", señaló, y la opción que encabeza, que va por "emparejar la cancha", concluyó.

LDH